



MANIFEST – DORNENKRONE TIMMELSJOCH

Gemeinsam für die Einheit Tirols – trotz 105 Jahre Unrechtsgrenze!

Seit der Gründung des Bundes der Tiroler Schützenkompanien im Jahre 1950, des Südtiroler Schützenbundes im Jahre 1958 und des Welschtiroler Schützenbundes im Jahre 1988, haben sich die drei Bünde stets zur Landeseinheit Tirols im historischen Sinne bekannt. Zahlreiche Partnerschaften zwischen Tiroler Gemeinden wurden auf Initiative von Tiroler Schützenkompanien geschlossen und sind Zeichen eines lebendigen, starken und geeinten Tirols.

Mit der Gründung des Gesamttiroler Schützenbundes im Jahre 1995 sowie der Entwicklung hin zum 2011 gegründeten Verband Tiroler Schützen wurden seitens der Schützenbünde diese Zusammengehörigkeit konkretisiert und die Geschlossenheit und Verbundenheit durch strukturelle Zusammenarbeit und gemeinsame Aktionen eindrucksvoll demonstriert – wie heute mit der „Dornenkrone am Timmelsjoch“. So ist es ein Gemeinschaftsprojekt der Gemeinden St. Leonhard i. P., Moos i. P. und Sölden, zusammen mit den Schützenbataillonen Passeier und Ötztal und in Zusammenarbeit mit dem Verband Tiroler Schützen.

Seit jeher steht die Dornenkrone symbolisch für den Schmerz über die gewaltsame Teilung des historischen Tirols und ist hier an der Unrechtsgrenze von 1919 ein einendes Zeichen für unsere Landesteile.

Die Dornenkrone steht für die Tiroler Landeseinheit und von ihr geht eine klare Botschaft aus:

Die Dornenkrone soll Ansporn und Aufruf sein, sich für die Tiroler Landeseinheit einzusetzen und sie mit Leben zu füllen. Alle sind aufgerufen, die Landeseinheit durch Inhalte und Themen als positives und zukunftsorientiertes Signal für die Zusammengehörigkeit Tirols und für ein gelebtes Miteinander zu gestalten. Bewusst wollen wir das Verbindende über das Trennende stellen!

Diese Botschaft richtet sich an alle: an die Zivilgesellschaft als Ganzes, aber auch an jeden Einzelnen.

Die Dornenkrone soll die Menschen in der Europaregion Tirol dazu motivieren, gelebte Freundschaften und kameradschaftliche Verbindungen zu beginnen, zu festigen und auszubauen. So wird die Tiroler Landeseinheit im Kleinen gebaut und bildet die Basis für das große Ganze.

Die Verantwortungsträger, all jene, die in allen Teilen Tirols weitreichende Entscheidungen treffen, sollen durch die Dornenkrone angetrieben und motiviert werden, konkrete, positive und zukunftsorientierte Schritte für ein friedliches und gedeihliches Miteinander zu setzen.

Die leidvolle Geschichte seit der Trennung Tirols und die damit zusammenhängenden Opfer und Entbehrungen, die unsere Vorfahren erlebten, sollen uns heute mahnen an unserer Tiroler Identität festzuhalten und an einer gemeinsamen Zukunft hier im Herzen Europas zu bauen.

Schlussendlich sind wir alle Tirol und jeder ist dazu aufgerufen im Kleinen wie im Großen für die Landeseinheit zu wirken und sich als Teil dieses starken geeinten Landes, als Teil Tirols, zu fühlen!

Timmelsjoch, am 21. September 2024

Bund der Tiroler Schützenkompanien
Mjr. Thomas Saurer

Südtiroler Schützenbund
Mjr. Roland Seppi

Welschtiroler Schützenbund
Mjr. Enzo Cestari